



Síntesis Informativa 24/julio/2024

SECRETARIO

(B-289) Rebasa Agricultura cobertura de fertilizante para 3 millones de hectáreas de cultivos estratégicos

El programa Fertilizantes para el Bienestar superó la cobertura de tres millones de hectáreas de cultivos estratégicos a nivel nacional, lo que permitirá incrementar la producción y avanzar hacia la autosuficiencia alimentaria, directriz que ejecuta la presente administración federal, destacó el **Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**. 24 Horas, 16 / Excélsior, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000869nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001406nc.pdf

<https://acustiknoticias.com/2024/07/rebasa-agricultura-cobertura-de-fertilizante-para-3-millones-de-hectareas-de-cultivos-estrategicos/>

<https://lado.mx/noticia.php?id=16306126>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-rebasa-cobertura-de-fertilizante-para-3-millones-de-hectareas-de-cultivos-estrategicos/>

<https://kaahmexico.com.mx/rebasa-agricultura-cobertura-de-fertilizante-para-3-millones-de-hectareas-de-cultivos-estrategicos/>

<https://diariocambio22.mx/rebasa-agricultura-cobertura-de-fertilizante-para-3-millones-de-hectareas-de-cultivos-estrategicos/>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1815885012295901523>

<https://twitter.com/KaahMexico/status/1815931439549907294>

SECRETARÍA

(B-288) Fortalecerán Agricultura y Gobierno de SLP trabajo fitosanitario, con técnicas amigables con el ambiente

Con el objetivo de fortalecer las medidas fitosanitarias en San Luis Potosí y extender el uso de métodos amigables con el medio ambiente, como el control biológico y la técnica del insecto estéril (TIE), **Agricultura** y el gobierno estatal brindarán acompañamiento técnico y tecnológico a los productores, principalmente a los de pequeña y mediana escala.

https://acustiknoticias.com/2024/07/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/#google_vignette

<https://canal13mexico.com/noticias-2/regionales/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-gobierno-de-slp-fortaleceran-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20estatal,como%20Trichoderma%20y%20Beauveria%20bassiana.>

<https://hidalgonews.mx/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>

<https://hojaderutadigital.mx/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>

<https://hojaderutadigital.mx/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>





https://www.hoytamaulipas.net/notas/567169/Fortaleceran-Agricultura-y-Gobierno-de-SLP-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente.html#google_vignette

<https://fm105.com.mx/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>

<https://www.zafranet.com/noticias/san-luis-potosi-fortalece-medidas-fitosanitarias-con-enfoque-ecologico/>

<https://voragine.com.mx/2024/07/23/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-ambiente/>

<https://eosnoticiasslp.mx/2024/07/23/fortaleceran-agricultura-y-gobierno-de-slp-trabajo-fitosanitario-con-tecnicas-amigables-con-el-ambiente/>

<https://www.milenio.com/estados/slp-impulsa-apoyo-tecnico-tecnologico-productores-agricolas>

<https://twitter.com/HOYTamaulipas/status/1815899511035740182>

<https://twitter.com/hidalgonewsmx/status/1815859591793824007>

Horacio Duarte entregó fertilizante a productores del oriente mexiquense

En un acto de justicia y reconocimiento a campesinos mexiquenses, Horacio Duarte Olivares, secretario general de Gobierno y María Eugenia Rojano Valdés, secretaria del Campo entregaron biofertilizantes y certificados de buen uso y manejo de agroquímicos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural federal**, donde se informó que durante 2024 se han otorgado 72 mil toneladas de fertilizante a productores del campo mexiquense. La Jornada Estado de México, P1-4 / El Valle Edomex, P10 / a Tribuna Edomex, P1 / ABC Edomex, P3

https://testigos.intelicast.net/2024/07/Julio24/Imágenes_24072024/24072024000136nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07/Julio24/Imágenes_24072024/24072024000259nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07/Julio24/Imágenes_24072024/24072024000195nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07/Julio24/Imágenes_24072024/24072024000552nc.pdf

China reduce compras de maíz a EU y México las Incrementa

En un contexto en el que China comenzó a reducir su dependencia del maíz estadounidense al disminuir fuertemente sus importaciones desde ese país, México registra compras a EU sin precedente de este grano básico para cubrir la mayor demanda de la población y la menor producción, revelan datos oficiales. En el caso de México, la **Secretaría de Agricultura (Sader)**, señaló en un informe de expectativas agroalimentarias, que la prolongada sequía que se registró a inicios de año llevará a que la producción de maíz caiga en aproximadamente 9 por ciento. Dicha caída se dará en el maíz blanco, cultivo en el que históricamente México ha sido autosuficiente, dado que se utiliza en la cadena masa-tortilla. En lo que se refiere a maíz amarillo, este es prácticamente inexistente en México, por lo que cada año el país importa desde Estados Unidos entre 17 y 18 millones de toneladas, cantidad que se espera este año sea superior. La Jornada, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/07/Julio24/Imágenes_24072024/24072024000676nc.pdf

Estudian cempasúchil encontrado en Teotihuacán

De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, en otros países la flor es altamente valorada por sus cualidades industriales. Actualmente existen 131 variedades de cempasúchil con derecho de obtentor a nivel mundial, registradas y protegidas en 13 países. “El derecho de obtentor permite registrar variedades en diversos países, con





diversas variedades, tanto nacionales como internacionales", especifica la **Sader. El Sol de México, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001242nc.pdf

AGRICULTURA

Casa Verde de México combina sostenibilidad e innovación arquitectónica

En abril de 2022, Tequila Santanera adquirió un terreno en una región volcánica de Jalisco con el objetivo de construir una destilería que destaca tanto por su sostenibilidad como por la calidad de sus productos. Este terreno fue elegido por su manantial de agua volcánica pura, una combinación perfecta para su agave orgánico. Según Pablo Santanera, director de la marca, "más del 90% de los tequilas en el mercado utilizan aditivos y químicos. En Tequila Santanera, solo utilizamos agua y agave orgánico". "Nuestra destilería operará con energía solar y utilizará procesos basados en gravedad", explicó Pablo Santanera. Además, el uso de agave orgánico, cultivado en parcelas propias y certificado por la USDA, la Unión Europea y Sagarpa, asegura la pureza y autenticidad del producto final". **El Economista, 72**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001298nc.pdf

Comienza un ciclo de renovación para la industria tequilera

En los primeros seis meses de 2024, disminuyó la producción y exportación del tequila. Sin embargo el Consejo Regulador del Tequila indicó que sí hay estabilidad, debido a la alta demanda de la bebida espirituosa. **El Economista, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000918nc.pdf

Aprueban proyectos a México

El gobierno de México obtuvo la aprobación de dos proyectos estratégicos por parte del Fondo Verde Global (Green climate Fund) por un monto de 164.6 millones de dólares, esto como parte de la Estrategia de Financiamiento Sostenible que busca reducir la vulnerabilidad del campo e impulsar la movilidad eléctrica en ciudades. **El Heraldo de México, P23**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000375nc.pdf

Sembrada, 70% de superficie agrícola

El 70 por ciento de la superficie agrícola de la entidad ha sido sembrada, informó Juan Manuel Martínez García, subsecretario de Agricultura de la Secretaría del Campo (Secampo). El principal producto sembrado es el frijol, con apoyos otorgados a todos los productores registrados: unos 4 mil recibieron subsidios por 25 por ciento del costo total de las semillas y otra parte recibió grano que estaba guardado. Además de frijol, se sembraron avena, maíz, girasol, calabaza, cebada y trigo. **El Financiero, P29**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001504nc.pdf

El tequila se toma una pausa

El año pasado, la producción y el consumo de la bebida mexicana disminuyó y con ello pausó la tendencia de crecimiento durante la última década. **El Sol de Toluca, P 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000627nc.pdf





El mercado paisano

Un ecosistema se ha creado alrededor de paisanos que vienen de Estados Unidos, así como de aquellos que aspiran al llamado 'sueño americano'. La oferta de hospedaje, comida y la de realización de trámites para acceder a un trabajo al otro lado de la frontera ha crecido de manera exponencial en Monterrey. Se trata de trabajadores que en su mayoría viajan a Estados Unidos a laborar de manera temporal en sectores como agricultura, construcción, silvicultura, entre otras actividades. **Reporte Índigo Cinco Días, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001578nc.pdf

Arriesga clima sector forestal

Alrededor de 70 por ciento de la población que depende de especies silvestres y productos no madereros que se producen en los bosques enfrenta la amenaza de no contar con estas fuentes, debido al cambio climático, señaló la FAO. Casi 6 mil millones de personas viven de productos forestales no madereros, como frutas y aceites, y 70 por ciento de la población pobre depende de especies silvestres para obtener alimentos, medicinas, energía, ingresos y otros fines, refirió. **Reforma, P16**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001258nc.pdf

La explosión en Casa Cuervo mata a cinco trabajadores

Cinco muertos y una cifra no especificada de heridos fue el saldo de un estallido en la destilería de Tequila Cuervo, localizada en la cabecera del municipio de Jalisco con el mismo nombre. Tras el estallido un fuerte incendio se generó en la planta tequilera, lo que obligó a las autoridades a formar un cerco para mantener a distancia a vecinos y turistas. **Milenio Diario, P 1 / Reforma, P 1 / Excélsior, P 24 / Financiero, P 29 / La Razón de México, P 14 / La Jornada, P 31 / 24 Horas, P 1 / El Sol de Toluca, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000913nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001208nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001624nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001501nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000896nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000664nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000784nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000710nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Michoacán proyecta liberar 2 millones de tortugas marinas

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se proyecta liberar alrededor de 2 millones de tortugas marinas, esto como parte del programa de protección y conservación que encabeza la Comisión de Pesca de Michoacán (Compesca). Explicó que el Gobierno del Estado trabaja de manera permanente en 25 campamentos para proteger el arribazón de ejemplares de las especies golfina, negra y laúd, que año con año llegan a las paradisíacas playas de la entidad. **El Economista, P 43 / La Razón de México, Redacción, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001107nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000841nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Futuros de maíz caen a mínimo de más de tres años

Los futuros de maíz cayeron por debajo de los 4 dólares por bushel, alcanzando un mínimo no visto en más de tres años y medio, impulsados por una perspectiva de una mejor oferta y una demanda mediocre. Las lluvias benéficas de la tormenta tropical Beryl en Medio Oeste de Estados Unidos subyugaron el impacto del clima en ayudar al desarrollo de los cultivos y a tiempo impulsar los rendimientos. **El Economista, P 54**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001088nc.pdf

Carne de res alcanza 200 pesos por kilo

La carne de res ha experimentado un alza de precio hasta alcanzar los 200 pesos por kilogramo en algunos cortes, mientras que la carne de pollo y cerdo también muestran presiones en los puntos de venta, de acuerdo con un sondeo realizado por El Financiero. Por ejemplo, el diezmillo y aguayón de res se vende al consumidor en 202 pesos el kilogramo, un incremento de más de 6 por ciento contra 2023. Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) indicó que este incremento se refleja en las cifras del mercado, donde se observa que, si bien el precio del ganado para sacrificio disminuyó un 6.2 por ciento, el costo de la carne en canal se disparó un 16.7 por ciento anual. **El Financiero, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001500nc.pdf

DIARIO OFICIAL

AVISO por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de título de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de junio de 2024.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5734392&fecha=24/07/2024#gsc.tab=0

COLUMNAS

El dedo en la llaga / La represión de Cuitláhuac / Adriana Delgado Ruiz

Los campesinos organizados de la región están planteándose recurrir incluso a organismos y cortes internacionales para denunciar el problema y la arbitrariedad de las autoridades Maldito asesino, todavía está libre y en el puesto. Aquel 20 de junio, campesinos de San Antonio Totalco bloquearon la carretera federal Perote-Puebla en protesta contra la planta de alimentos para animales de Granjas Carroll, a la que responsabilizan de contaminar los mantos acuíferos y acaparar el agua, lo que hace mediante cinco concesiones que le permiten explotar abusivamente más de 700 mil metros cúbicos anuales de la cuenca Libres-Oriental, dejando a los agricultores sin el líquido necesario para sembrar y subsistir. **El Herald de México, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000366nc.pdf





Teléfono Rojo / Scherer, Ramírez, Cota... / José Ureña

Pero hay muchos cercanos a ella en espera de encargo. Ignacio Mier, actual coordinador de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, está seguro de ir al gabinete ampliado y, según sus colaboradores, le tienen prometida **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**.
24 Horas, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024000733nc.pdf

Reporte empresarial / Oportunidad Asiática / Julio Pilotzi

México y Japón han iniciado una serie de reuniones con el objetivo de evaluar y potenciar las oportunidades de exportación de carne entre ambos países. En estas reuniones participan la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de México, representantes de la industria cárnica nacional, la Agencia de Comercio Exterior de Japón y la embajada de Japón en México. Durante el primer encuentro se resaltaron las fortalezas productivas y sanitarias de México. La industria cárnica mexicana se destacó por su certificación, calidad y alto nivel de tecnificación, además de sus rigurosas prácticas fitosanitarias y zoonosanitarias. **Reporte Índigo Cinco Días, P 7**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001470nc.pdf

Nombres, nombres y Nombres / Mantendrá inflación presión y a nivel de mayo del 2023 / Alberto Aguilar

Los expertos estiman que la inflación en la primera quincena de julio, que hoy dará a conocer INEGI de Graciela Márquez se situará sobre 5.4%, o sea retroceso a mayo del 2023. Otra vez presión de los productos agropecuarios. Aun así el componente subyacente andará en 4.0%. Veremos si Banxico de Victoria Rodríguez se anima a ajustar las tasas en agosto. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001277nc.pdf

POLÍTICA

Van trenes y apoyos sin nuevos impuestos

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, afirmó ayer que el próximo año habrá recursos suficientes para programas sociales, nuevos trenes y obra pública, sin necesidad de nuevos impuestos, mayor endeudamiento o una reforma fiscal "profunda". "Va a cerrar bien el presupuesto y para el próximo año es un presupuesto razonable y que guarde todos los indicadores macroeconómicos, que no genere ningún riesgo, evidentemente, ni mayores déficits presupuéstales", prometió. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001177nc.pdf

Quitan 24 mil mdp a lucha climática; van al Tren Maya

El gobierno federal destinó al Tren Maya 24 mil 98 millones de pesos de recursos que estaban previstos en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para la atención al cambio climático. De ese monto, al 31 de mayo apenas se había erogado un total de 4 mil 112 millones de pesos, es decir, 17% del recurso modificado. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_24072024/24072024001067nc.pdf





Frontera sur necesita más atención: Salazar

A la frontera sur de México hay que darle "muchísima más atención" ante la criminalidad y los flujos migratorios que se registran en Chiapas y la zona del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, reconoció Ken Salazar. El embajador de Estados Unidos aseguró que el gobierno de su país está dispuesto a colaborar con México y Guatemala para garantizar la seguridad, la migración legal y el desarrollo económico de la región, pues EU está convencido de que el Corredor es estratégico para el hemisferio. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024001348nc.pdf

Libres, 192 delincuentes peligrosos por sabadazos

Los llamados sabadazos han sido una práctica común del Poder Judicial a lo largo de este sexenio. Entre 2018 y lo que va de 2024, jueces federales han dejado en libertad en fin de semana a 192 presuntos delincuentes de alta peligrosidad, señaló el subsecretario de Seguridad Pública, Luis Rodríguez Bucio. De acuerdo con un reporte que el funcionario presentó ayer en la mañana presidencial, los fallos judiciales han beneficiado a personas señaladas por cometer delitos federales y pertenecer al menos a 14 de las bandas delincuenciales más sanguinarias del país. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/imagenes_24072024/24072024000543nc.pdf

